

組合員数102,419人
支部数 838
読者数 61,701人

(5日現在)

(連絡先) 03(5978)2751 FAX03(5978)2777
E-mail/honbu@nenkinsha-u.org

年金者 しんぶん

第256号 2011年4月15日(金)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005 東京都豊島区南大塚1-8-20 天翔大塚駅前ビル
発行人 篠塚 多助 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

東日本震災 安否確認に物資輸送に



県立福島県高校に避難した南相馬市の人々と、左は炊き出しども

組合員

(岩手・菅野恒信)

回る姿、「年金者組合の存在感」を感じ、信頼を深めています。

の市民が待避指示を受けました(後に30キロ圏内が屋内待避に)。この圏内に南相馬市の大半が組み込まれ、集団的な避難行動が始まりました。

原町支部は、斎藤支部

救援募金よびかけ

中央本部 対策本部を設置

救援募金の送り先

郵便振替口座番号
00170-5-409729
加入者名 全日本年金者組合
※必ず「震災救援募金」と通
信欄に記入して下さい。
※手数料はご負担下さい。

中央本部は震災発生の翌日、篠塚多助委員長を本部長に対策本部を立ち上げて各地の被災状況の把握につとめるとともに18日には、篠塚委員長名で全国の組織に救援募金の協力を求めました。これを受け、救援活動が

全国に広がっています。また、厚生労働省には被災高齢者への生活・医療・介護などの緊急措置、年金引き下げの凍結措などを要請しました。

「月間」の訴え 3面に

宮城

石巻で2人死亡
物資配布に協力

宮城県本部は3月23日に県本部執行委員会で石巻支部員2人の死亡を確認、組合員の被災状況の

調査を始めました。被災の最も大きい石巻支部では、農民連の支援物資の配布に協力しながら、安否確認を始めています。救援物資配送のレンタカーには農民連と年金者組合の名称・電話番号が大書されています。(宮城・秋田泰治)

被災地で組合員奮闘

全国に広がる救援活動

長と支部役員の必死の捜索活動で全員の無事を確認。津波から逃げる途中に大けがをした組合員が、着の身着のままで会津若松市の病院に移されていることが判明、県本

部長を隣村に避難させ、奥さんを仙台市の介護施設に入所させました。



福島

南相馬の組合員全員が避難生活

中身には年金切り下りが含まれている。厚労省の担当者は切り下げが決まっていることと述べた。チリ地震(1960年5月)を経験した私は地球の裏側から津波がくるとは想像もしていなかった。今回の大震災では、死亡や未だに行方不明が3万人もあり、津波で家や市役所の跡形もない。放射能で野菜も食べられない。まさに国難である。犠牲の多くは高齢者や小さな子供である。津波そのものは自然現象、多くの学者が津波の恐ろしさや近く大きな地震が発生すると国や東京電力にも警告してきた。菅直人首相は、認識が結果として間違っていたことは否定しようがない。予測が低すぎない。予測が相当問題といふべき。まさに時は選挙。各政黨の公約を吟味し、我々は月間にこの国難を仲間増やしで応えよう。(庄)

岩手・宮古小学校の避難所で中村支部長(右端)を激励する小松原進委員長(左から2人)

20日、来年度予算案が成立した。その中身には年金切り下りが含まれている。厚労省の担当者は切り下げが決まっていることと述べた。チリ地震(1960年5月)を経験した私は地球の裏側から津波がくるとは想像もしていなかった。今回の大震災では、死亡や未だに行方不明が3万人もあり、津波で家や市役所の跡形もない。放射能で野菜も食べられない。まさに国難である。犠牲の多くは高齢者や小さな子供である。津波そのものは自然現象、多くの学者が津波の恐ろしさや近く大きな地震が発生すると国や東京電力にも警告してきた。菅直人首相は、認識が結果として間違っていたことは否定しようがない。予測が低すぎない。予測が相当問題といふべき。まさに時は選挙。各政黨の公約を吟味し、我々は月間にこの国難を仲間増やしで応えよう。(庄)

風雪

大震災が発生して20日、来年度予算案が成立した。その中身には年金切り下りが含まれている。厚労省の担当者は切り下げが決まっていることと述べた。チリ地震(1960年5月)を経験した私は地球の裏側から津波がくるとは想像もしていなかった。今回の大震災では、死亡や未だに行方不明が3万人もあり、津波で家や市役所の跡形もない。放射能で野菜も食べられない。まさに国難である。犠牲の多くは高齢者や小さな子供である。津波そのものは自然現象、多くの学者が津波の恐ろしさや近く大きな地震が発生すると国や東京電力にも警告してきた。菅直人首相は、認識が結果として間違っていたことは否定しようがない。予測が低すぎない。予測が相当問題といふべき。まさに時は選挙。各政黨の公約を吟味し、我々は月間にこの国難を仲間増やしで応えよう。(庄)

春の月間に全力を

全都道府県本部に結集する組合員のみなさん。いよいよ「春の仲間づくり月間」は4月1日から開始しました。この度の「月間」は自主目標の達成を目指した「月間」です。大震災と地方選挙もあり困難な面もあり重なります。

【月間】推進本部長 篠塚 多助

ですが、安心、安全の街づくりを訴え震災力と選挙、さらに年金者組合の要求実現の取り組みをすすめる中で組合加入を訴えることで組合加入を訴えることです。全支部は会議を開いて目標を必ずやり切る意思統一をし、直ちに行動に足を踏み

北関東甲プロック交流集会は3月6日と7日、群馬・鬼怒川温泉で4県から46支部179人と過去最高の参加で開かれました。

北関東甲プロック共済も学ぶ

北関東甲プロック交流集会は3月6日と7日、群馬・鬼怒川温泉で4県から46支部179人と過去最高の参加で開かれました。

中央本部の国府順子副委員長が基調報告。各県本部からは「無年金・定期金者への3・3万円支給を求める要請が県内で初めて採択された」(群

46支部179人は過去最高



87人が参加した北信越プロック交流集会
2月28日～3月1日

春のプロック別支部交流集会に569支部1634人

春のプロック別支部交流集会は、2月に続いて3月も九州、東北、近畿、関東甲の各プロックと、千葉、東京の各県で開催され、2月開催分も含め総計で569支部、1634人が参加し、それぞれ当面する要求運動と春の仲間づくり月間への意思統一、活動交流などが行われ大きな成功を収めました。

馬・館林オーラ支部、た。

「30人で発足した県本部が、1000人余の組織に成長した。新支部結成、機関紙拡大の目標を掲げ、百万署名を目指して頑張る」(茨城県本部)などの報告がありました。



孫も募金箱作つて手伝い
岐阜支部が救援活動

JR岐阜駅前で「東日本大震災の救援募金」を行い17人が参加しました。組合員のお孫さんも、手作りの募金箱を持ってかわいい声で訴えました。写真。さっそく第一次分として5万円を中央本部に送金しました。

支部短信

各府県の支部発言に統合して3つの分散会に分かれました。

交流集会には中央本部の篠塚多助委員長も参加し、「私の歩んだ道」と題して記念講演を行いました。

これまで活発な活動交流を行いました。

近畿プロック67支部113人参加
近畿プロック交流集会は3月3日と4日に奈良市内で行われ、2府4県初めて採択された」(群

「全国をリードしよう」

い、「近畿は一つ、6月の全国大会にむけ要求運動と仲間づくりで全国をリードしよう」とよびかけ、全支部が月間目標を持つて、署名、加入書、選挙の三位一体で取り組むこと、月間への力の集中、すべての支部に女性の会(部)の確立などを訴えました。

九州プロック九州プロック交流集会は3月1日と2日に宮崎市内で開かれ、沖縄県を含む8県から53支部23

「全国トップの飛躍を」

九州プロック53支部232人参加

九州プロック交流集会は3月1日と2日に宮崎市内で開かれ、沖縄県を含む8県から53支部23

2人が参加しました。

中央本部の三上利栄副委員長が基調報告を行いました。

九州の活動に確信を持ち、情勢に呼応して要求運動の前進と仲間増やしで全国トップの飛躍をと訴えました。

4つの分科会(組織活動と運営、支部建設と仲間増やし、文化・レクリエーション、女性の会活動)と、2つの学習会(最低保障制度、医療と介護)に分かれ、熱心な活動交流と学習が行われました。

年金者しんぶん 第22回 機関紙コンクール

第22回年金者しんぶん機関紙コンクールを下記の要項で行います。都道府県本部発行の機関紙のみを対象とします。

募集要項

◇対象紙=定期発行している都道府県本部と同女性の会(部)の機関紙・誌で、2011年4月と5月に発行したもの。

◇締め切り=2011年6月3日(金)中央本部必着のこと。

◇応募方法=各号とも10部、封書の表に「機関紙コンクール参加」と朱書きを。

◇発表・表彰=6月16・17日開催の第20回大会で発表。

生きる力・勇気の出る旅

「七夕祭りのゴーシュ」鑑賞と
新緑の白神山地

◆ わらひ座による「ゴーシュ」鑑賞後、三上満さんによる宮澤賢治&セロ弾きのゴーシュ特別講義◆ 新緑の白神山地を2日間かけてゆったり散策、健脚コース、ゆったりコース、スケッチコースあり◆ 日本海に沈む夕日と露天風呂、黄金崎不老不死温泉にも宿泊5月4日(水・祝)～5月6日(金) 45,000円[定員]38(最低20)
※[締切間近!] ◇ 詳細はお気軽にお問い合わせ下さい。添乗員同行、定員次第△

【お問い合わせ・申込先】 東京都知事登録旅行業第3-6101号 (株)たびせん・つなぐ
TEL: 03-5577-6300 / FAX: 03-5577-6310 TEL: 101-0064 東京都千代田区猿楽町1-3-1-302
【メール】 info@tabisen-tsunagu.com 【WEB】 http://tabisen-tsunagu.com

【企画実施】 株式会社 TABIZ 観光庁長官登録旅行業 第1-1906号 東京都港区芝5丁目13-18 MTCビル9階

自然を慈しみ、調和を考える旅

スパル天安台と文化、自然の宝庫ハワイ島

◆ 1999年にマウナケア山頂、4200メートルに建設。国立天文台ハワイ観測所は世界遺産◆ 王国発祥の地に4泊。ワイピオ渓谷などの聖地やキラウエア火山など、ハワイの魅力を堪能◆ お泊りはビーチホテルやシェラトンワイキキなどに連泊。7月13日(水)～7月20日(水) 356,000円[定員]38(最低20)

被災地の方から手記が届いています。

◆ 1999年にマウナケア山頂、4200メートルに建設。国立天文台ハワイ観測所は世界遺産◆ 王国発祥の地に4泊。ワイピオ渓谷などの聖地やキラウエア火山など、ハワイの魅力を堪能◆ お泊りはビーチホテルやシェラトンワイキキなどに連泊。7月13日(水)～7月20日(水) 356,000円[定員]38(最低20)

宮城県宮城野支部 大益アヤ

2011年4月15日(金曜日)

年金者しんぶん

東日本大震災の後、
「しんぶん」の配布と組合費集金。そして屋根瓦や被害の様子を妻と2人で聞いてまわりました。仲間のありがたさと感謝されました。

3つの顔
京都市
山田 喜彦

2月にベトナムの「アンコールワット」を訪ねました。バイヨン寺院にある150年の歴史を持つ3つの顔には圧倒されました。

私の一枚

今回の震災で漱石門下の科学者・寺田寅彦の「天災は忘れた頃にやつ」とができます。

東日本大震災の被災者へお見舞い申し上げます。私は池袋で戦災にあり、生命の危険や不安、ひもじさを今も忘れるこ

農民組合通じ義援金を送る
大阪・寝屋川市
藤尾 幸男 70

やはり大自然には、人は勝てないことを知るべき。まだ、間に合うのです? たるもの입니다。

東日本大震災の二ユースを見ながら地震、津波、

兵庫・伊丹市
中原 康子 66

クイズの景品
役立つように

人女13人)です。新年会、花見、バス旅行、忘年会、作品展などを楽し

そのうえ年金の引き下げが行われれば、断じて許されることではありません。極刑に値するくらいと思います。

パソコン教室
福岡・北九州市
美浦 憲司

今回の東北関東地震による被災者には組合員も多いことでしょう。

もう4年になりますが、毎週1回、年金者が中心になってパソコン俱楽部を開いています。

みんなで教え合い、楽しみながら腕を磨いています。

年金引き下げ許されません
京都
平井 盈 83

葉ボタンの花が
初春の
空
とみわ
美しい

現時点では今後の事故の推移も、復興の見込み退避を指示されたことは、立地4町をはじめ30万の人々は、すぐにはふるさとに戻れないというのだ。福島県ばかりか茨城県などでは農産物の風評被害も出ている。

このまま、原子力災害による被災の総額も分からぬ。分かっているのは、立地4町をはじめ30万の人々は、すぐにはふるさとに戻れないというのだ。福島県ばかりか茨城県などでは農産物の風評被害も出している。

（2面からのつづき）現時点では今後の事故の推移も、復興の見込み退避を指示されたことは、立地4町をはじめ30万の人々は、すぐにはふるさとに戻れないというのだ。福島県ばかりか茨城県などでは農産物の風評被害も出している。

被災の様子を聞いてまわる
群馬・大泉町
木本 志行

事故は「レベル6」だと判断して、家族で話し合っていました。いまそな事態です。だから早くから計画停電を打ち出したのでしよう。東電の人命軽視を感じます。

東電の人命軽視を感じます
北海道・当別町
小久保 公司

思いました。
被災された皆さまの心痛はいかばかりかとお察しあり、多くの困難を何とか乗り越えていただきました。

いすみ市にも、福島県から原発事故の被災者数10人が来ています。「市の施設」にも高齢者が数人いました。

昨日も会いに行ってきました。日用品が不足だと聞かされたので、会員の人たちと交代で物を届けたり、「新聞」を持っていったりしています。

作業する人の健康心配です
秋田市
川邊 静子 68

このたびの大地震は大きなこと。原発の事故もどうなるか見守っています。早く立ち直って生活が送れるよう命願ひを通じて義援金を送ります。わずかですが、わたしの所属する農民組合な

どを通じて義援金を送ります。早く立ち直って生活が送れるよう命願ひを通じて義援金を送ります。わずかですが、わたしの所属する農民組合な

どを通じて義援金を送ります。わずかですが、わたしの所属する農民組合な

どを通じて義援金を送ります。わずかですが、わたしの所属する農民組合な

ひろば
ひんばの

組合員交代で日用品届ける
千葉・いすみ市
津川 和弥 73

「我欲にたいする天罰」とのべる品格のないどこかの知事と対局をなす表現です。

谦虚に学ぶべきというこそ大な力に対して、人間は予想を上回る自然の巨大力に対しても、人間は谦虚に学ぶべきといふことであらう。

思ひました。
被災された皆さまの心痛はいかばかりかとお察しあり、多くの困難を何とか乗り越えていただきました。

いすみ市にも、福島県から原発事故の被災者数10人が来ています。「市の施設」にも高齢者が数人いました。

（2面からのつづき）現時点では今後の事故の推移も、復興の見込み退避を指示されたことは、立地4町をはじめ30万の人々は、すぐにはふるさとに戻れないというのだ。福島県ばかりか茨城県などでは農産物の風評被害も出している。

(第三種郵便物認可)



ペリーロードに沿ってなまこ壁の建物が

街並みが残っています。まず下田港から平滑川沿いのペリーロードを歩きました。ペリーが海兵隊を率いて行進したことから命名。芽吹き始めた柳が川面に映ります。

古くは安政元年に建てられたなまこ壁の建物が当時の面影を残し、風情を感じさせます。当時に思いをはせながら歩いていたらすぐに了仙寺につ

つ。了仙寺から、マイマイ通りを抜け、海岸通りを爪木崎方面に歩いて25分。目指したのは玉泉寺。条約締結後、初代米



港内を航行する遊覧船

記念館があります。毎年3月27日に「お吉まつり」が開かれるのだそうですが、今年は東日本大震災が起きたため、イベ

ントは自粛。法要だけを行なっています。玉泉寺に行く途中、まどか浜海遊公園では「風の花祭り」に出会いました。幼稚園児から小中学生、高齢者が風車を作った市民参加の祭り。古い歴史の中に新しい祭りがうまくとけ込んでいました。(家城栄二)



初代米国領事館が開設された玉泉寺

歴史を刻む街並み

静岡・下田 開国の大通り、ペリーロードマイマイ通り。3月22日で50周年を迎えました。7回目の今年のテーマはお菓子。高さが3~4帖もあるキャラクターが、カラカラと音を立てながら回っています。今年もやっと寒い冬を乗り越えました。



詰将棋

車で形作ら
ーナツなど
お菓子が風
ケーキ、ド

九段 西村一義
下田市観光協会 ☎ 05
58-22-1531

| 6 | 5 | 4 | 3 | 2 | 1 | 星王 |
|----|----|---|----|----|---|----|
| 馬 | 歩 | 鶴 | | | | |
| | | 竜 | | | | |
| 一 | 二 | 三 | 四 | 五 | 六 | |
| B | | F | D | | G | |
| 5 | | | 6 | | | |
| J | | 8 | 9 | L | | |
| 12 | | | 10 | 11 | A | 14 |
| I | | | 13 | | | K |
| 15 | 16 | | 17 | E | | |
| C | | | H | | | |

「ヒント」といふのは馬の活用で……(10分で2級)

- ◎ヨコの力ギ
1、人を□□□歌。
「♪妻をめとらば才
たけて…」
3、□□百万石。金沢
のこと
5、夕飯をつくる途中
で□□□食いをした
6、□□□系サイトで
の犯罪が多発してい
る
7、□□□感商法には気
をつけよう
8、顔に泥を□□行為
をつける
9、紫色を帯びた濃い
青色。群青色と類似
10、芝居見物で□□銭
を払う
11、腹の虫がおさまら
ないのか□□□散ら
している
12、あの人とはなぜか
□□が合う
13、秋□□は嫁に食わ
すな
14、閉店間ぎわには弁
当を□□□で売って
いる
15、ハワイ諸島の中で
2番目に大きい島
16、サナギから□□し
て蝶になつた
17、□□□にも棒にもか
からない



- ◎タテの力ギ
1、神社の社殿や門前
などにある獅子や犬
に似た獸の像
2、「白鳥は哀しから
ずや空の青□□のあ
ふ」
3、♪□□さんが夜な
べをして手袋編んで
いる
4、大きな□□□フラ
イで三塁走者が生還
した
5、今日は□□がいる
ので寄り道しないで
帰ります
6、□□□自動車は排
ガスを出さないので
環境によい
7、長時間・過密労働
が原因で□□□と
認定された
8、長時間・過密労働
が原因で□□□と
認定された
9、紫色を帯びた濃い
青色。群青色と類似
10、芝居見物で□□銭
を払う
11、腹の虫がおさまら
ないのか□□□散ら
している
12、あの人とはなぜか
□□が合う
13、秋□□は嫁に食わ
すな
14、閉店間ぎわには弁
当を□□□で売って
いる
15、相撲の技の一つ。
平手で相手の頬など
をたたくこと
16、長時間・過密労働
が原因で□□□と
認定された
17、相撲の技の一つ。
平手で相手の頬など
をたたくこと
18、長時間・過密労働
が原因で□□□と
認定された

黒先 九段 石榑郁郎
「ヒント」外側からの攻めで白を仕留めます。(10分で1、2級以上)

解答 ハガキに書き応募方法
宛先 東京都豊島区南大塚1-60-20天翔大塚駅前ビル「年金者しんぶん」パズル係。

解説 ハガキに書き応募方法
消印有効
締め切り 5月20日
△正解者の中から抽選で、20人に図書カードを贈ります。
△ハガキの余白に日々の感想、本紙への意見などをお書きください。6面「みんなのひろば」に掲載させていただきます。

第255回クイズ解答
応募541人のうち正解は528人でした。
〔正解〕ネンキンヒキサゲルナ(年金引き下げるな)

江端 愛子(北海道)
清水 弘志(宮城)
太田 廉治(山形)
杉本 仁八(群馬)
望月 美世子(埼玉)
塩谷 法道(千葉)
大友 信男(茨城)
岩本 和子(神奈川)
小堀 卓男(岐阜)
岸 信男(岡山)
中島 博之(広島)
澤村 篤子(三重)
藤岡 ミネ(京都)
櫻崎 悠紀子(滋賀)
長田 八重子(大阪)
河内 勇喜子(兵庫)
倉内 厚生(和歌山)
原田 弘一(愛知)
岸 信男(岡山)
中島 博之(広島)
首藤 ヤスヨ(大分)
河内 勇喜子(兵庫)
倉内 厚生(和歌山)
原田 弘一(愛知)
岸 信男(岡山)
中島 博之(広島)
首藤 ヤスヨ(大分)



